

FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME

7 Avril 2024

Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977

3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com

Site internet : <https://www.paroissesaintmaxime.org>

Courriel pour recevoir le feuillet paroissial : stmaxime1@gmail.com

Partage Saint-Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 16 h 30.

Nouvelles et événements

* Campagne de dîme 2024

Nous avons envoyé cette semaine l'appel pour la dîme 2024 afin de poursuivre notre mission. Les personnes qui ne sont pas encore inscrites à notre liste d'envoi, peuvent contribuer en utilisant la documentation disponible à l'entrée de l'église.

Nous vous remercions à l'avance pour votre générosité.



* Prière à Jésus miséricordieux

« Seigneur Jésus, transforme-moi en ta miséricorde !

Fais que mes yeux soient miséricordieux, pour que jamais je ne juge selon les apparences et ne soupçonne personne, mais que je vois, dans toutes les âmes, ce qu'elles ont de beau et qu'à toutes je sois secourable.

Fais que mes oreilles soient miséricordieuses, toujours attentives aux besoins de mes frères et jamais fermés à leur appel.

Fais que ma langue soit miséricordieuse pour que jamais je ne dise du mal de personne mais que pour tous j'ai des paroles de pardon et de réconfort.

Fais que mes mains soient miséricordieuses et pleines de charité, afin que je prenne sur moi tout ce qui est dur et pénible pour alléger ainsi le fardeau des autres.

Fais que mes pieds soient miséricordieux et toujours prêts à courir au secours du prochain, malgré ma fatigue et mon épuisement. Que je me repose en servant !

Fais que mon cœur soit miséricordieux et ouvert à toute souffrance.

Seigneur Jésus, transforme-moi en ta miséricorde ! »

HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

Messes dominicales

Samedi : 16 h 30

Dimanche : 8 h 30

11 h

Messes en semaine

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30

Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30

Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.

Sacrement du pardon : Disponible avant ou après les messes

Adoration

Lundi, mercredi et vendredi : 17 h

Mardi, jeudi et samedi : 9 h

Famille du Sacré-Cœur

Vendredi 16 h 30

Légion de Marie

Mardi et samedi : 9 h

Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h Zoom 899 281 6257



À Saint-Maxime nous sommes une communauté unie, ouverte, accueillante et attentionnée.

Nous formons une famille de disciples joyeux et engagés, cheminant dans l'Esprit pour devenir des sanctuaires du cœur de Jésus, et qui favorisent sa rencontre.

INTENTIONS DES MESSES

Samedi 6 avril

8 h 30 : Lise Gagné Francyne Charbonneau

16 h 30 : Pauline Durocher Louise Durocher

Dimanche 7 avril

8 h 30 : Anton Matuga Sa famille

11 h : Elisabeth Gérard Marie-Françoise

16 h : Mona Labbat La famille du Sacré-Cœur

Lundi 8 avril 8 h 30 : Marie Blanche Nault Sa fille Francyne

Mardi 9 avril 8 h 30 : Mikael Garabetian La famille

Mercredi 10 avril 16 h 30 : Marius St-Paul et ses enfants Solange

Jeudi 11 avril 8 h 30 : Guy Martin et Micheline Peladeau La famille

Vendredi 12 avril 16 h 30 : Pierre Fournier Offrandes aux funérailles

Paulette Plouffe Offrandes aux funérailles

Samedi 13 avril

8 h 30 : Maria Halmova et Felix Halmo Marta

16 h 30 : Nidjha Gardère Ses parents

Dimanche 14 avril

8 h 30 : Marcelle Bacha Offrandes aux funérailles

11 h : Dawn Ann Bradshaw Famille Charawi

VOS OFFRANDES DU 31 MARS

Quête Pâques : 1 917 \$

Quête Terre Sainte : 535 \$

Lampions : 387 \$

Bellerive : 33 \$

Villagia : 160 \$

Qu'est-ce que la fête de la Divine Miséricorde ?

La fête de la Miséricorde Divine est célébrée le dimanche qui suit la fête de Pâques : on appelle ce jour le “dimanche de la Divine Miséricorde”.

Instituée en l’an 2000 par le pape Jean-Paul II, la fête de la Miséricorde Divine répond à la demande que Jésus fit à [sœur Faustine](#) lors de ses apparitions privées : que sa miséricorde fasse l’objet d’une [dévotion spéciale](#) lors du deuxième dimanche de Pâques.

Le terme de “*miséricorde*” renvoie au latin *miseri* qui signifie “les pauvres” et “cor” qui signifie “le cœur”. Ainsi, “*être miséricordieux*” c’est avoir le cœur tourné vers les pauvres, c’est-à-dire être rempli de compassion pour tous ceux qui souffrent. Saint Thomas d’Aquin l’explique ainsi : “*la miséricorde consiste à avoir un cœur rendu misérable par la misère d’autrui.*”

L’Eglise catholique nous enseigne que la Miséricorde Divine, c’est “*Dieu qui est saisi aux entrailles par notre détresse*” (Diocèse de Paris). [Le pape François](#) ajoute à ce propos : “*La miséricorde de Dieu n’est pas une idée abstraite, mais une réalité concrète à travers laquelle il révèle son amour comme celui d’un père et d’une mère qui se laissent émouvoir au plus profond d’eux-mêmes par leur fils. Il est juste de parler d’un amour « viscéral ». Il vient du cœur comme un sentiment profond, naturel, fait de tendresse et de compassion, d’indulgence et de pardon.*” (Pape François, Bulle d’indiction, N°6)

Pour comprendre ce qu’est la fête de la Divine Miséricorde, il convient de connaître l’essentiel du message qu’adressa Jésus à sainte Faustine, lors de ses nombreuses apparitions privées. Ces apparitions sont consignées dans un ouvrage intitulé [Le petit journal](#), dont voici quelques extraits : “Je désire que la Fête de la Miséricorde soit le recours et le refuge pour toutes les âmes, et surtout pour les pauvres pécheurs. En ce jour, les entrailles de ma Miséricorde sont ouvertes, je déverse tout un océan de grâces sur les âmes qui s’approcheront de la source de ma miséricorde. [...] La Fête de la Miséricorde est issue de mes entrailles, je désire qu’elle soit fêtée solennellement le premier dimanche après Pâques.” (Petit Journal, paragraphe 699).

Ainsi, en instituant la fête de la Divine Miséricorde au deuxième dimanche de Pâques, Jean-Paul II ne fit que répondre à la demande claire de Jésus, qui en plus d’indiquer la date de la célébration, a expliqué la façon de s’y préparer et la finalité de cette fête. En ce jour, le Christ nous a en effet promis d’abondantes grâces : “toute âme qui se confessera et communiera recevra le pardon complet de ses fautes et la remise de leur punition”.

Pour comprendre la dimension de cette promesse de Jésus, l’abbé Ignace Rózycki explique : “La grâce absolument extraordinaire de cette fête dépasse aussi toutes les grâces des 6 saints sacrements (sept, hormis le baptême), parce que la rémission de toutes les fautes et



peines est uniquement la grâce sacramentelle du saint baptême. Or, le Christ a promis ici la rémission des fautes et peines en fonction de la sainte Communion reçue le jour de la fête de la Miséricorde, c'est-à-dire qu'Il l'a élevée au rang d'un second baptême."

Origine et célébration du dimanche de la Divine Miséricorde

La célébration de la fête de la Divine Miséricorde remonte à la fin du XX^e siècle en Pologne : l'archidiocèse de Cracovie, l'institue officiellement en 1985. Célébrée localement pendant une dizaine d'années, elle s'étend ensuite à tous les diocèses sous l'impulsion du [pape Jean-Paul II](#), et à la demande de l'Évêque de Pologne.

Quelques années plus tard, le jour de la canonisation de sainte Faustine, le 30 avril 2000, le saint Père institue la fête de la Divine Miséricorde à l'Église universelle.

Le dimanche de la Divine Miséricorde est célébré par l'Église catholique tous les ans, le deuxième dimanche suivant la fête de Pâques. Ce jour clôture ainsi l'[octave pascale](#) au cours de laquelle l'Église célèbre le mystère de la résurrection du Christ, car la Miséricorde Divine prend sa source dans la Croix et la Résurrection du Christ.

La messe de la Divine Miséricorde nous amène à méditer l'évangile de saint Jean. Jésus, peu de temps après sa résurrection, apparaît aux apôtres et montre ses plaies à saint Thomas : "Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté" (Jean 20, 27). Ce passage des Évangiles manifeste l'amour miséricordieux du Christ pour chacun de nous, malgré la gravité de nos péchés.

La messe est souvent accompagnée d'un temps d'adoration ou encore d'enseignements. La célébration est aussi l'occasion d'administrer le sacrement des malades à ceux qui le demandent. Souvent, [le tableau de Jésus miséricordieux](#) est exposé à cette occasion dans les églises. Certaines paroisses, comme l'église St Sulpice à Paris, fêtent de façon solennelle cet événement, ce qui donne lieu à de grands rassemblements.

Source : Fête de la Miséricorde Divine, Hazanna.



LECTURES DE LA MESSE

PREMIÈRE LECTURE

« Un seul cœur et une seule âme » (Ac 4, 32-35)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

La multitude de ceux qui étaient devenus croyants avait un seul cœur et une seule âme ; et personne ne disait que ses biens lui appartenaient en propre, mais ils avaient tout en commun. C'est avec une grande puissance que les Apôtres rendaient témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus, et une grâce abondante reposait sur eux tous. Aucun d'entre eux n'était dans l'indigence, car tous ceux qui étaient propriétaires de domaines ou de maisons les vendaient, et ils apportaient le montant de la vente pour le déposer aux pieds des Apôtres ; puis on le distribuait en fonction des besoins de chacun.

– Parole du Seigneur.

PSAUME

**R/ Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !
Éternel est son amour !**

Oui, que le dise Israël :
Éternel est son amour !

Que le dise la maison d'Aaron :
Éternel est son amour !

Qu'ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur :
Éternel est son amour !

Le bras du Seigneur se lève,
le bras du Seigneur est fort !
Non, je ne mourrai pas, je vivrai
pour annoncer les actions du Seigneur.
Il m'a frappé, le Seigneur, il m'a frappé,
mais sans me livrer à la mort.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs
est devenue la pierre d'angle :
c'est là l'œuvre du Seigneur,
la merveille devant nos yeux.
Voici le jour que fit le Seigneur,
qu'il soit pour nous jour de fête et de joie !

DEUXIÈME LECTURE

« Tout être qui est né de Dieu est vainqueur du monde » (1 Jn 5, 1-6)

Lecture de la première lettre de saint Jean

Bien-aimés, celui qui croit que Jésus est le Christ, celui-là est né de Dieu ; celui qui aime le Père qui a engendré aime aussi le Fils qui est né de lui.

Voici comment nous reconnaissons que nous aimons les enfants de Dieu : lorsque nous aimons Dieu et que nous accomplissons ses commandements. Car tel est l'amour de Dieu : garder ses commandements ; et ses commandements ne sont pas un fardeau, puisque tout être qui est né de Dieu est vainqueur du monde. Or la victoire remportée sur le monde, c'est notre foi. Qui donc est vainqueur du monde ? N'est-ce pas celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu ?

C'est lui, Jésus Christ, qui est venu par l'eau et par le sang : non pas seulement avec l'eau, mais avec l'eau et avec le sang. Et celui qui rend témoignage, c'est l'Esprit, car l'Esprit est la vérité.

– Parole du Seigneur.

ACCLAMATION

Alléluia. Alléluia.

Thomas, parce que tu m'as vu, tu crois, dit le Seigneur.
Heureux ceux qui croient sans avoir vu !

Alléluia.



ÉVANGILE

« Huit jours plus tard, Jésus vient » (Jn 20, 19-31)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

C'était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. »

Or, l'un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara :

« Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! »

Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. »

Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu'en croyant, vous ayez la vie en son nom.

– Acclamons la Parole de Dieu.